

Interfraktionelles Postulat GLP/JGLP, GB/JA!, (Michael Ruefer, GLP/Katharina Gallizzi, GB/Alexander Feuz, SVP): Hindernisse für Fussgänger*innen abbauen: Winkelriedstrasse der geplanten Siedlungsentwicklung anpassen

Heute wirkt die Winkelriedstrasse wie ein Riegel, der das Wankdorf vom Breitenrain-Quartier trennt. An den meisten Übergängen sind Fussgänger*innen dazu angehalten, an der Ampel zu warten, bis sie die Strasse queren können. Diese klare Priorisierung für den (motorisierten) Strassenverkehr trägt der Lebensrealität der Bevölkerung nicht Rechnung. Viele BewohnerInnen des Raums Tellstrasse/Morgartenstrasse benützen heute die Bushaltestelle Markuskirche, kaufen im Migros/Migros do it Wankdorf ein oder begeben sich zu Fuss an die grösste S-Bahn-Haltestelle Berns im Wankdorf. Zudem muss die Strasse von vielen Schulkindern überquert werden, was immer wieder zu gefährlichen Situationen führt.

In den nächsten Jahren werden die Frequenzen von Fussgänger*innen stark zunehmen. Mit der Entwicklung von Wankdorf City III und in einem etwas weiteren Horizont des Grossprojekts Quartierstadt Wankdorf (Wankdorffeldstrasse) steht im Gebiet eine Zeitenwende an. Die verkehrlichen Auswirkungen werden im Laufe von 2022 von der Verkehrsplanung untersucht und Mobilitätskonzepte ausgearbeitet. Klar ist jetzt schon: Die Verkehrsströme werden sich entlang der Winkelriedstrasse verändern, die Beziehungen zwischen den einzelnen Zentren des Stadtteils Breitenrain-Lorraine werden relevanter.

Der Gemeinderat wird angesichts der heutigen, schwierigen Querungssituation für Fussgänger*innen aufgefordert zu prüfen,

1. welche kurzfristigen (d.h. vor der Realisierung der Wohnbauprojekte) Verbesserungen für Fussgänger*innen realisiert werden können
2. im Zusammenhang mit den Areal-/Gebietsentwicklungen zu prüfen, welche Verbesserungsmassnahmen für Fussgänger*innen langfristig umgesetzt werden können
3. welche Änderungen am Strassenlayout der Winkelriedstrasse in Abstimmung mit dem Kanton/der Region möglich sind
4. ob für die Achse Standstrasse/Winkelriedstrasse ein Gestaltungskonzept entwickelt werden kann
5. wie die Bevölkerung in die Verbesserungsmassnahmen einbezogen werden kann
6. bei der Überprüfung auch auf die speziellen Bedürfnisse von Kindern zu einzugehen.

Über die einzelnen Prüfaufträge soll punktweise abgestimmt werden.

Bern, 23. Juni 2022

Erstunterzeichnende: Michael Ruefer, Katharina Gallizzi, Alexander Feuz

Mitunterzeichnende: Salome Mathys, Corina Liebi, Yasmin Amana Abdullahi, Marianne Schild, Janina Aeberhard, Franziska Geiser, Regula Bühlmann, Sarah Rubin, Mahir Sancar, Francesca Chukwunyere, Brigitte Hilty Haller, Lukas Gutzwiller, Simone Machado, Matteo Micieli, Eva Chen, Ursina Anderegg, Rahel Ruch, Jelena Filipovic, Seraphine Iseli, Anna Jegher

Antrag des Gemeinderats

Der Gemeinderat beantragt dem Stadtrat, das Interfraktionelle Postulat erheblich zu erklären.

Bern, 7. Dezember 2022

Der Gemeinderat